

DIARIO

DE PALMA

del lunes 3 de

febrero de 1812.



San Blas obispo , y el beato Nicolas de Longobardi.

Quarenta Horas en Santa Eulalia , dedicadas á la Purificacion de Maria Santísima : exposicion á las cinco y media de la mañana , reserva á las siete de la noche.

HORAS.	TERMÓMETRO.	BARÓMETRO.	VIENT. Y ADMÓSP.
7 de la mañana.	10 grad.	28 p. 3 l.	N. cubierto,
12 del dia.	11 grad.	28 p. 3 l.	E. nublado.
5 de la tarde.	11 grad.	28 p. 3 l.	E. sereno.

GRAN-BRETAÑA.

Lóndres 30 de octubre.

El primer teniente Guillermo Hamley del navío ingles *Havanah* , capitan Cadugan , con los botes del navío se apoderó el 6 de septiembre , sin pérdida alguna por su parte , de 6 buques costaneros enemigos , que se habian refugiado baxo una batería de 3 cañones de á 12 al S. O. de Penmark : uno de ellos fué quemado.

El capitan Mulcaster de la goleta *Emulous* ha apresado en los mares de la América septentrional al corsario frances *Adela*.

El capitan Browne del navío *Hermes* apresó el 21 de septiembre al corsario frances la *Mosca* , de Boloña , de 14 cañones y 61 hombres , que acababa de apresar á un buque mercante ingles é iba á apresar otros. Despues de rendido quiso escaparse, pero no

pudo, y al tiempo de aproximársele el *Hermes*, se fué á pique. No fué posible salvar mas que 12 hombres, porque no se pudo echar el bote al agua. Otros 10 franceses habia á bordo de la presa.

El capitán Sibley de la goleta *Swallow* cogió en la costa de Sicilia al corsario frances la *Bella Genovesa*.

Las fragatas *Saldaña* y *Afortunada* han apresado y conducido á Irlanda al famoso corsario frances el *Almirante Martin*, de 18 cañones y 140 hombres de tripulación. Este corsario, que habia hecho tantas presas en sus cruceros precedentes, y que por su mucho andar habia escapado repetidas veces de los nuestros, habia salido de Bayona 4 dias antes, y no habia cogido buque alguno.

Del 25 de noviembre. El parlamento británico se ha prorogado hasta 7 de enero próximo. El mal estado de la salud del Rey no dexa casi ninguna esperanza sobre el restablecimiento de las facultades intelectuales de S. M.; la abolicion de las restricciones impuestas á la autoridad del príncipe regente, y la restauracion de la plenitud de la autoridad real, probablemente serán los primeros puntos de que tratará la legislatura.

El último paquebote de Heligoland ha conducido á Inglaterra 28 soldados westfalianos que pertenecian á la guarnicion de la isla de Bartram, compuesta de 66 hombres. Dicha isla está situada entre las bocas de los rios Ems y Weser, en la costa de la Frisia oriental. Estos hombres eran parte de la conscripcion de Oldemburgo: mal comidos, mal tratados, mal vestidos y sin recibir pré alguno, resolvieron pasarse al servicio británico. En consecuencia se desembarazaron de su comandante, mataron á 3 cabos franceses que querian oponerse á su proyecto, hicieron prisioneros á 2 soldados de esta nacion que conduxeron consigo; y amenazando con la muerte al patron de un buque, le obligaron á conducirlos á Heligoland. Los otros se han quedado por no exponer sus familias y bienes. Tales son los hombres, que el monitor cuenta que dexan sus casas con regocijo, y gritando: viva el emperador.

(Gazeta de la Regencia.)

ESPAÑA.

Fuentes de Oñero 11 de diciembre.

Ha llegado aquí el general Castaños, á quien el lord We-

Wington vino á visitar. — El general España se halla á 7 leguas de esta con su division, que consta de 3^o infantes y 1^o caballos. (Redactor general.

Tarifa 17 de diciembre.

El general Copons ha dirigido á estos vecinos la proclama siguiente. — Habitantes de Tarifa: el enemigo se aproxima á esta plaza con grandes fuerzas; pues se ha propuesto el objeto de tomarla. Quando empezó su movimiento, me hallaba yo con las tropas de mi mando en la línea de Gibraltar con el comandante general de este campo D. Francisco Ballesteros, y con su acuerdo volví con mis tropas y las aliadas para acudir á su defensa. El supremo gobierno me la ha encargado; y yo no corresponderia á esta confianza y á mis sentimientos de español, si no la defendiese hasta el extremo de que es susceptible. Si la suerte fuese mas propicia al enemigo que á mí, espero que solo encontrará las ruinas de sus edificios, y que no tendrá un palmo de terreno en donde pueda establecerse con comodidad. Mi corazon os habla segun lo siente; y así deseo el que no experimenteis los riesgos que os amenazan. Librad vuestras personas y caudales, trasladándoos á Algeciras, Gibraltar ó Ceuta; pues vosotros en esta plaza será un cuidado el mayor para mí; por mi obligacion me será preciso desentenderme de vuestras privaciones y desgracias. (*Idem.*

Gibraltar 21 de diciembre.

Deseoso el general Ballesteros de reconocer la posicion que habian tomado las tropas francesas que últimamente se retiraron de San Roque y los Barrios, se puso en marcha el 17; y al siguiente dia despues de hacer retirar á las avanzadas que tenian en Ojen, se avistó con el grueso de la division enemiga, que se hallaba acampada entre Vejer y Medina. Salieron á su encuentro los franceses; mas el general Ballesteros, obtenido ya lo que se habia propuesto, se retiró por la tarde á su antigua posicion de los Barrios, satisfecho de la conducta de sus tropas regladas, y no mucho de las guerrillas, que cediendo cobardemente dieron lugar á que los enemigos interceptasen el camino por donde se retiraba al frente de su vanguardia, circunstancia que le obligó á dar un gran rodeo para incorporarse con el resto de su tropa. No fué de consideracion la pérdida; pues se reduxo á unos 6 ú 8 entre muertos y heridos: dicho general estuvo luego aquí á visitar á nuestro gobernador. Las tropas que tenemos en Tarifa, que el 18 por la mañana se adelantaron hasta Puerto-Llano, se replegaron luego á

la una de la madrugada. Los enemigos parece llegaron hasta el paso de la Peña, y que el 17 en la tarde hicieron fuego á nuestras cañoneras con una pieza de corto calibre. Todo el dia de ayer y aun de noche se oyó un vivo cañoneo: sin duda hacian fuego nuestros buques para desalojar al enemigo de aquella posicion. (Id.

Coruña 1 de diciembre.

El 16 del mes pasado dieron la vela del puerto de Vigo los navíos españoles de guerra *América* y *Miño* con una division de tropas, que son parte de las destinadas á nuestras posesiones ultramarinas. (Gazeta de la Regencia.

P A L M A.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto.

De Cambrils en 3 dias, el patron Antonio Bordoy, catalan, laud San Antonio, con vino.

De Idem en 4 dias, el capitan Juan Genart, ingles, laud el Nepturno, con 2 pasajeros, vino y avellanas.

De Mahon en 4 dias, el patron Tomas Sastre, mallorquin, xábega S. Fernando, con 11 pasajeros y cebada.

De Idem en idem, el patron Jayme Alemany, mallorquin, xábega la Virgen de Lluch, con 19 pasajeros y cebada.

De Blanes en 6 dias, el patron Andres Paris, catalan, laud S. Antonio, con 12 pasajeros y corcho.

De Ibiza en un dia, el patron Marcos Riquer, ibizenco, xabeque la Santísima Trinidad, con un pasajero, cueros y leña para Mahon.

De Malta en 34 dias, el capitan Domingo Pelegay, ingles, bombardas la Generosa, con 2 pasajeros y cebada.

Dieta. Azúcar blanco á 3 $\frac{1}{2}$ 2 ds. la libra, idem terciado á 2 $\frac{1}{2}$ 10 ds. la libra, bacalao á 2 $\frac{1}{2}$ la libra, en la plaza, y durarán hoy y mañana.

Trecenario que continúa hoy á las cinco de la tarde en la iglesia de Montesion, y predicará el R. P. Lr. Fr. Ramon Masalias, religioso Mercenario.

Teatro. Hoy se representa por la compañía cómica la comedia en tres actos titulada: *hados y lados hacen dichosos y desdichados, ó parecido de Rusia*: tonadilla el *Campanelo*: se baylará el *minué alemandado*; y dará fin el saynete nuevo *los lisiados fingidos*. A las seis y media. La entrada á tres rs. vn. á beneficio de Vicente Alfonso, primer actor de carácter anciano.